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Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e vinte, às quinze horas, reuniu-se, por meio re-
moto, o Conselho Departamental do Curso de Letras do Campus Universitário Prof. Alber-
to Carvalho – Itabaiana. Com fulcro na Portaria 246/GR, de 19/03/2020, a reunião foi con-
vocada por meio eletrônico em 07/8/2020, ocasião em que, nos termos do art. 4º da referida
portaria, deu-se ciência aos conselheiros de que ela seria gravada, encontrando-se os regis-
tros dessa gravação sob a guarda da secretaria do departamento. Para a realização da reuni-
ão, foi utilizado o aplicativo de videoconferência Google Meet, e participaram os professo-
res Adriana Sacramento de Oliveira, Beto Vianna, Christina Bielinski Ramalho, Fábio Elias
Verdiani Tfouni, Jean Paul d’Antony Costa Silva, Jeane de Cássia Nascimento Santos, Lu-
ciene Lages Silva, Luiz Rosalvo Costa e Vilma Mota Quintela, o técnico administrativo
Kadú de Oliveira Cornélio, e a discente Júlia Renata Pereira, que participou sem compor o
quórum. Ausência justificada: professores Márcia Regina Curado Pereira Mariano e Derli
Machado de Oliveira (ambos em afastamento para pós-doc). A reunião foi presidida pelo
Chefe do Departamento, professor Luiz Rosalvo Costa e secretariada pelo técnico adminis-
trativo Kadú de Oliveira Cornélio, e teve os seguintes pontos de pauta: 1. Informes. 2. En-
caminhamento de pedido de professor substituto ref. afastamento prof. Beto Vianna.
3. Aprovação de nomes de coordenadores de núcleos ref. programa de apoio pedagógi-
co (Memorando 133/2020-Delib). 4.  O que ocorrer. Havendo quórum, o professor Luiz
Rosalvo, presidente do Conselho, cumprimentou a todos e declarou aberta a reunião.1. In-
formes. O professor Luiz Rosalvo deu informe acerca da discussão do conselho de coorde-
nação de curso sobre o plano de retomada das atividades acadêmicas, bem como a minuta
de resolução que normatizará essa retomada. Uma das principais questões discutidas, se-
gundo o professor, foi o caráter do semestre que será retomado, ou seja, se seria um semes-
tre letivo ou suplementar. O docente esclareceu que, após debates, os professores Marcelo e
Alvino, que são membros do grupo de trabalho responsável pela formulação do plano de re-
tomada, ficaram de levar ao referido grupo o entendimento externado pela maioria do con-
selho de coordenação no sentido de que o semestre fosse suplementar, e não letivo. Outra
questão discutida naquela reunião, segundo Luiz, foi a necessidade de a UFS definir alguns
recursos-padrão para serem utilizados como ferramentas de trabalho na retomada das aulas
não presenciais, bem como a oferta de cursos de capacitação aos docentes, tendo em vista
que alguns ainda não possuem o completo domínio dessas ferramentas. O professor Luiz
informou que as alterações nas férias ainda não estão sendo atendidas pela Progep, pelo
menos até que o novo calendário acadêmico seja definido. 2. Encaminhamento de pedido
de professor substituto ref. afastamento prof. Beto Vianna. O professor Luiz Rosalvo
noticiou que, em vista das discussões e preparativos para a retomada das atividades acadê-
micas, fez contato com o DRS para consultar sobre o andamento da contratação de profes-
sores substitutos para o DLI, sendo informado de que as contratações estavam em vias de
ser retomadas e que, no caso de pedido ainda não encaminhado, os procedimentos deveriam
ser abertos. Assim, levando em conta já haver sido aberto (e suspenso em virtude da pande-
mia) o edital 003/2020 para contratação de substituto relativo ao afastamento do professor
Derli, o professor Luiz Rosalvo propôs que o mesmo processo seletivo fosse utilizado tam-
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bém para a contratação de um professor substituto referente ao afastamento do professor
Beto Vianna, já que as matérias de ensino e as disciplinas são da mesma área. O encami-
nhamento foi aprovado por unanimidade. Após ponderação da professora Christina, tam-
bém foi proposto, sendo aprovado por unanimidade, que se solicitasse ao DRS fosse o pri-
meiro colocado no processo seletivo destinado à substituição do professor Beto Vianna e o
segundo colocado à substituição do professor Derli, uma vez que o professor Derli já se en-
contra afastado e o professor Beto Vianna ainda não iniciou seu afastamento. Também por
unanimidade, o Conselho deliberou pela indicação da professora Christina para, havendo
defecções futuras, figurar como membro suplente da comissão examinadora do referido
processo seletivo. 3. Aprovação de nomes de coordenadores de núcleos ref. programa
de apoio pedagógico (Memorando 133/2020-Delib). O professor Luiz Rosalvo relatou o
recebimento do memorando 133/2020, do Delib (encaminhado previamente pela chefia a
todos os docentes do departamento) dando conta de que serão publicados em breve dois
editais de apoio pedagógico destinados a selecionar estudantes dos cursos de licenciatura da
UFS para desenvolver atividades em escolas de educação básica da rede pública de Sergipe,
em moldes semelhantes aos dos Programas de Iniciação à Docência – PIBID e Residência
Pedagógica-RP. Conforme o memorando, os estudantes selecionados receberão uma bolsa
de R$ 400 durante um ano, podendo a bolsa ser renovada por mais um ano a depender de
disponibilidade orçamentária, e cada curso poderá ter até dois núcleos, cada um deles cons-
tituído por seis discentes e um professor coordenador. Levando em consideração essas e ou-
tras informações contidas no memorando, o professor Luiz Rosalvo propôs que o DLI se
candidatasse à constituição de dois núcleos e informou que ele próprio e a professora Luci-
ene já tinham se colocado à disposição para serem coordenadores desses núcleos. Após de-
bates, durantes os quais as professoras Adriana e Vilma, coordenadoras, respectivamente,
do Residência Pedagógica e do Pibid, apresentaram informações relativas aos números de
inscritos nos processos de cadastramento e seleção de discentes para esses programas, e du-
rante os quais também se destacou a importância de se disponibilizar aos discentes do curso
de Letras o apoio representado pelos novos programas anunciados pela Prograd, o professor
Luiz Rosalvo indagou se havia outros docentes interessados na coordenação de núcleo. Não
havendo outros candidatos, o Conselho aprovou, por unanimidade, os nomes do professor
Luiz Rosalvo e da professora Luciene Lages para coordenadores de núcleo dos programas
de apoio pedagógico a serem lançados pela Prograd. Em vista de ponderações apresentadas
durante o debate a respeito das necessidades dos discentes do curso de Letras do campus
Itabaiana, o Conselho também deliberou, por unanimidade, que ao encaminhar os nomes
dos coordenadores ao Delib, o DLI solicitaria que fossem destinados um núcleo para dis-
centes com menos de 50% de integralização do curso e um núcleo para discentes com mais
de 50% de integralização do curso, ficando como segunda opção, no caso de essa primeira
não ser possível, a constituição de dois núcleos destinados a discentes com menos de 50%
de integralização do curso. 4. O que ocorrer. O professor Beto Vianna informou sobre as
dificuldades pelas quais muitos alunos vulneráveis estão passando para o recebimento da
bolsa do Pibic, tendo em vista que a UFS está exigindo que os alunos tenham o cadastro de
vulnerabilidade atualizado com três meses da data da avaliação, o que está inviabilizando o
acesso de muitos discentes às bolsas. Não obstante, a professora Christina Bielinski ressal-
tou que, segundo relatos de uma aluna, a questão já foi judicializada, e a UFS estaria reven-
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do os critérios de avaliação. O professor Luiz informou que os mandatos dos representantes
discentes venceram e que o departamento aguarda agora a escolha por parte dos discentes
dos novos representantes, tanto no colegiado quanto no conselho. Finda a reunião, eu, Kadú
de Oliveira Cornélio, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada por
todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dez dias do mês de agos-
to de dois mil e vinte.
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